

Año  
VII

**HOJA DOMINICAL**

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.  
346

## SANTORAL

### MES DE FEBRERO

- Día 4 Domingo . . SEXAGESIMA Stos. Andrés Corsino ob., José de Leonisa, Ramberto, Donato, mártires.  
,, 5 Lunes . . . San Felipe de Jesús (Patrón de México) Stas. Agueda, y Calamanda y Felisa, mártires  
,, 6 Martes . . . Stas. Dorotea y Relinda, virgs. Santos Teófilo már. y Lucas obispo.  
,, 7 Miércoles . . Stos. Romualdo, abad, Amancio y Ricardo rey de Inglaterra, y Sts. Juliana vd.  
,, 8 Jueves . . . San Juan de Mata, conf. Lucio, Honorato, Ciriaco y S. Adelina.  
**Cuarto Menguante a las 3h. 16m.**  
,, 9 Viernes . . . Santos Tito, Nicéforo, mr. de Alejandría Alejandro mr. en Chipre.  
,, 10 Sábado . . . Santas Escolástica, virgen y Sotera virgen y már., y Stos. Guillermo ermitaño y Zenón monje.

### DOMINICA DE SEXAGESIMA

#### EVANGELIO S. LUCAS - CAP. VIII.

En aquel tiempo: Reunida mucha gente que venía apresurada de las ciudades para ver a Jesús, les dijo esta parábola: Salió el sembrador a sembrar su semilla; y cuando sembraba, una parte de la semilla cayó junto al camino, donde fué pisada, y la comieron las aves del cielo. Otra parte cayó sobre piedra, y nacida se secó, porque no tenía humedad. Otra parte cayó entre espinas, las cuales creciendo con ella la ahogaron. Y otra parte cayó en buena tierra, y nacido dió fruto centuplicado. Y dicho esto exclamó: El que tenga oídos para oír, que oiga. Preguntaronle los discípulos qué quería decir esta parábola; y Jesús les dijo. A vosotros se os ha concedido el conocer el misterio del reino de Dios, pero a los demás solo en parábolas, para que viendo no vean, y oyendo no entiendan. Ved lo que significa esta parábola. La semilla es la palabra de Dios. Aquellos a quienes cae cerca del camino son los que la oyen, pero viene después el demonio, y arranca de su corazón la palabra para que no crean y se salven. Aquellos a quienes cae sobre piedra son los que oyen y reciben con gusto la palabra, mas no tienen raíces y solo creen hasta cierto tiempo, y en viniendo la tentación, se apartan. Aquellos a quienes caen entre espinas, son los que la oyen, pero la dejan ahogar por los cuidados, las riquezas y los placeres de la vida, y así no dan fruto. En fin, aquellos a quienes cae en buena tierra, son los que oyendo la palabra de Dios bueno y perfecto, la conservan y dan fruto por la paciencia.

## REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

He aquí una parábola dice S. Gregorio, cuya explicación la da el mismo Cristo, y por esto debemos meditarla palabra por palabra, reflexionando luego de qué manera asistimos a los sermones, quizá sin preparación, como la tierra del camino; quizá con dureza de corazón, como terreno pedregoso; quizá enredados en mil negocios y ahogados entre mil pensamientos mundanos, como terreno lleno de zarzas y espinos. En cualquiera de estos casos, no sacaremos fruto. Es necesario que escuchemos la palabra de Dios con corazón bueno y sincero; es decir, con atención y respeto, ya que nada hay más digno que la palabra de Dios; con ánimo de instruirnos en las cosas que tocan a la salvación, ya que nada hay más importante que nuestra salvación eterna; con el fin de conocer nuestros defectos, y los medios de corregirlos, ya que lo único que nos aparta de la amistad de Dios son nuestros vicios y defectos; finalmente con el fin de conformar nuestra conducta con los admirables ejemplos del Salvador, ya que el sello de nuestra predestinación es la imitación de Cristo.

### CANCION DE LA HUERFANA

Mi madre querida  
a quien yo amaba,  
y en quien encontraba  
consuelo y amor;  
me dejó sumida  
en gran amargura...  
¡Tremenda tortura  
es hoy mi dolor!  
Oh Virgen María  
que estás en el Cielo,

la paz y el consuelo  
da a mi Corazón;  
de noche y de día  
se Tú mi esperanza  
y dulce bonanza  
en esta aflicción!

Fr. Zenón de A. de Mar.  
O. M. C.

## La Religión es buena para las mujeres

**Respuesta**—Y ¿por qué no ha de serlo también para los hombres? una de dos, o es verdadera o es falsa. Si es verdadera, será tan verdadera [y por ende tan buena] para los hombres como para las mujeres. Si es falsa, no será mejor para las mujeres que para los hombres toda vez que la mentira para nadie es buena. Si ciertamente; la Religión es buena para las mujeres, pero también y por indéticas razones, es buena para los hombres.

Del mismo modo que las mujeres, los hombres tienen pasiones; y con frecuencia sobrado violentas que combatir, y como las mujeres, los hombres no las pueden vencer sin el temor y el amor de Dios, y sin los poderosos medios que únicamente la Religión les ofrece.

Para los hombres, así como para las mujeres, la vida está llena de

deberes difíciles y penosos: deberes para con Dios, la sociedad, la familia, y para consigo mismo.

Para los hombres y así como para las mujeres, hay un Dios a quien se debe adorar y servir, una alma inmortal que salvar; vicios que refrenar, y virtudes que adquirir, un cielo que merecer, un infierno que evitar, un juicio que temer, y una muerte que nos amenaza a cada instante y para la cual es menester prepararse.

Para los unos, y como para las otras, murió Jesucristo en la Cruz, y sus preceptos a todos obligan por igual.

La Religión es buena para todo el mundo, y principalmente a aquellos que dicen que no se hizo para ellos. Los que más la necesitan son los que menos la quieren.

X X.

## Por Dios y por la Patria

*Continúa*

La lucha a que nos referimos es aquella que principia cuando aparece el hombre, que se sucede constantemente y que se llama lucha del bien y del mal, del vicio y de la virtud.

La juventud debe ser virtuosa y en consecuencia casta: ¿como quiere la juventud influir, gobernar y libertar, si su carácter tiene las vaguedades de lo mediocre, si no sabe gobernarse y es esclava de su naturaleza corrompida?

Pero es difícil hablar o escribir recomendando a los jóvenes la castidad, sobre todo en tiempos en que se desprecia muchas veces al joven puro, y se toma la disolución, al decir de un autor, como prueba de virilidad; es dificultoso por el ambiente que nos rodea, que es en verdad algo asfixiante, moralmente hablando; la literatura sensacional y estúpida; la filosofía barata que se mueve y se amolda y se la domina ridículamente, como el polinchinela en manos del niño y que con decir "esto está admitido", tranquiliza las conciencias y no empaña la honra de quien reduce a la nada la virtud de las almas; las conveniencias sociales que respetan, cuando no ensalzan al delincuente, y apartan de sí a la víctima con el más cruel de los desprecios, etc.

Nosotros, dice un célebre escritor, los que no podemos separar a la castidad de un concepto divino, debemos basarla en unas palabras que nos llegan a través de los siglos, trayéndonos el consuelo que proporcionan las pronunciadas por

Jesucristo, cuando habla a la naturaleza humana, y que nos son transmitidas por el eco de la santa montaña: *Dichosos los corazones puros porque ellos verán a Dios.* Palabras sublimes que resumen la dirección de la humanidad y que serían un lema resplandeciente de la moderna juventud. La Pureza es el precio y el vehículo para la visión, para el conocimiento de Dios, Espíritu eterno y Causa de todo lo creado. En lenguaje más vulgar, esto vale tanto como decir que la Ciencia es el premio de la castidad: la Castidad, la disciplina que conduce a la Ciencia y al Poder.

Una juventud casta está abierta a las percepciones de todo lo espiritual, de todo lo noble y heroico; comprende el sacrificio, la abnegación y es capaz de las más sublimes gestas; su alma se utiliza y eleva, su cuerpo se sanifica, vigoriza y hermosea; su inteligencia se purifica, se esclarece y fortalece... La visión de esta hermosa juventud es optimista, posee la alegría verdadera y sana, percibe la realidad de las cosas cada día con más serenidad y bondad, tanto en las contradicciones como en los triunfos, en las alabanzas como en los vituperios: está dispuesta a trabajar con entusiasmo por Dios y por la Patria.

Gran parte de la sociedad moderna sensual y materialista, por desgracia, es la causa de que no se practique esta encantadora y vivificante virtud, particularmente en la juventud.

*Seguirá*

## Los milagros de Lourdes

Se ha celebrado en Lourdes la quincuagésima peregrinación nacional. El fervor fué extraordinario.

Han acudido hasta 150 personas curadas milagrosamente en años anteriores.

Ha habido una curación que el célebre doctor Le Bec, ha calificado de maravillosa, diciendo que es menester publicarlo por todas partes.

Se trata de un jóven de dieciséis años M. Rivolaen, natural de Breteviliesur Laize (Salvador.)

Padecía una dislocación de la rodilla con tumor blanco y acotación sensible del miembro inferior. Fué curado milagrosamente al entrar en la piscina. "Lo que es ahora mi padre no tendrá mas remedio que creer". Estas fueron sus primeras palabras al sentirse milagrosamente curado, y se abrazó a una estatua de la Virgen.

No conserva ninguna señal de su enfermedad; la rodilla la tiene completamente flexible y no cojea lo mas mínimo. Los médicos no lo dejan en paz y no se hartan de hacerle preguntas.

## Buen Remedio

Una señora jóven le decía en cierta ocasión a Mark Twain:

—¡Ah! querido amigo; estoy tan aburrida, que ni sus libros consiguen distraerme.

—¿De veras?—contestó el humorista, pues yo le enviaré a usted mañana una cosa que terminará con su aburrimiento.

—¿Sí?

—Palabra de honor.

Al día siguiente la señora recibía un paquete conteniendo un plume-

ro, una escoba, una aguja, y un dedal.

## Roguemos por ellos

Terminada apenas la serie de conferencias que con tanto éxito organizó en Oxdorf la junta de Acción Social Católica, los protestantes modernistas han inaugurado en la misma ciudad su congreso anual en el que se proponen discutir el tema "El cristianismo como religión del mundo."

Durante el congreso celebrado en Cambridge el año pasado algunos oradores llegaron a tal grado de impiedad en sus discursos, q' el Obispo católico de Salford dispuso se celebrasen en toda la diócesis, actos de reparación como protesta contra las blasfemias modernistas.

Roguemos por ellos

## Conversión

El famoso literato holandés Federico Vander Eyden, entusiasta propagador del mas avanzado socialismo—hasta el punto de haber construido cerca de Bossum un pueblo completo y algunas fábricas y entregarlo todo a los obreros para que estableciesen en el régimen comunista—se ha convertido al Catolicismo, impulsado por la esterilidad de sus teorías literarias, y el fracaso de ideas políticas. Los P.P. Ginnik, S. J. y Gross, dominico, fueron los encargados de catequizar a este hijo pródigo, que a los 60 años de edad ha retractado todos sus errores, recibiendo el agua bautismal en la Abadía benedictina de Dostehout, y poco despues la confirmación de manos del Primado de Holanda, en Utrech.